
疏解整治促提升

西花市大街月底拆违封堵完成

———庆祝改革开放40年
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2017年12月26日， 北京市发
布 《加快科技创新发展新一代信
息技术等十个高精尖产业的指导
意见》。 根据指导意见， 未来北
京将重点发展十大高精尖产业 ,
包括新一代信息技术 、 集成电
路、 医药健康、 智能装备产业、
节能环保、 新能源智能汽车、 新
材料、 人工智能、 软件和信息服
务以及科技服务业。 北京经济技
术开发区 （简称 “开发区”， 也
称 “北京亦庄”） 现有产业结构
及主导产业发展和北京市产业升
级的路线图不谋而合。

2017年， 北京经济技术开发
区生物工程和医药产业产值占北
京市的比重达 36.8% 。 2017年 ，
电子信息产业、 装备制造产业、
生物工程和医药产业、 汽车及交
通设备产业共实现产值3053.2亿
元 ， 占开发区总产值的 91.7% 。
北京经济技术开发区已成为高精
尖产业主阵地。

无人汽车上路
机器人送货

京东于2015年入驻北京经济
技术开发区。 在京东大楼里， 记
者看到了 “配送机器人”。 配送
机器人长得就像一个带四个轮子
的箱子。 据介绍， 京东配送机器
人最多同时配备30个取货箱， 行
驶速度最高能达到15千米每小
时。 配送机器人主要应用于城市
配送业务 ， 从站点配送至写字

楼、 居民区便民店、 别墅区及园
区等。 机器人从站点装货后， 按
照固定路线行驶 、 自动避开障
碍， 客户可通过人脸识别、 京东
APP、 短信验证码等方式取货 。
据介绍， 在居民分散的山区， 京
东还实现了无人飞机进行配送。

在京东方公司， 记者看到不
少新鲜的产品。 有的屏幕肉眼看
起来是灰色的，没有任何显示，但
是戴上特殊的眼镜， 可以看见屏
幕上有“取款”“存款”等提示，原
来这个屏幕具有保护隐私作用，
在今后将广泛用于ATM机 。 另
外， 在这里记者还看到了薄如蝉
翼的显示屏，可以折叠的显示屏，
挂在墙上可以作为画框的显示屏
等多种颇有创意的产品。

据北汽新能源介绍， 为解决
新能源汽车 “充电难” 问题， 北
汽新能源在北京建设了100家换
电站 ， 方圆2.78公里就有一家 。
今年4月， 北汽新能源通过考试
获得了自动驾驶汽车道路测试资
格， 而且是拿自主研发的纯电动
车去考的牌照。

做好产业 “加减法”

这些高新企业的前端产品只
是开发区高精尖技术发展的缩
影。 据开发区工作人员介绍， 为
了加快构建 “高精尖 ” 经济结
构， 开发区围绕疏解促提升， 做
好产业 “加减法”。

在 “减法” 方面， 开发区加

速退出环境污染较严重、 没有比
较优势、 劳动密集型行业企业。
重点发展高技术制造业、 战略性
新兴产业和高端服务业。

在 “加法” 方面， 开发区为
京东方八代线等重大产业项目建
设， 四达时代等海外市场开拓等
项目提供了低成本融资， 把有限
的资金 、 土地等资源用到填空
白、 补短板的高精尖产业上。

八大产业集群形成

记者在采访中获悉， 在新一
代信息技术、 集成电路、 医药健
康、 高端装备制造、 新能源智能
汽车等方面， 开发区已经形成优
势。 2017年， 电子信息产业、 装
备制造产业、 生物工程和医药产
业、 汽车及交通设备产业共实现
产值3053.2亿元， 占开发区总产
值的91.7%。

如今， 开发区形成了八大产
业集群 （集成电路、 新型显示、
生物医药、 高端汽车、 产业互联
网、 新能源汽车、 机器人和增材
制造、 新能源与节能环保）， 拥
有世界500强企业80多家 ， 国家
级高新技术企业802家 ,产值连续
11年占工业总产值超90%以上。

习近平新时代中国特色社会主义思想
指引下在 ——————新新时时代代新新作作为为新新篇篇章章

□本报记者 李婧
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7月底前， 东城区西花市大
街最后7家开墙打洞商家将全部
拆违封堵完成。 昨天记者了解
到， 封堵完成后墙体将进行统
一恢复和美化， 整条大街也将
进一步提升环境。

据了解， 7月初， 东城城管
崇外街道执法队在崇外街道办
事处的统一部署下， 对西花市
大街底商开墙打洞问题开展摸
排， 在市政设施改造升级的基
础上通过封堵违规开墙打洞 ，
进一步提升街巷环境品质。

去年， 崇外街道办事处对
整条大街实施了升级方案， 现
在道路齐整了、 便道宽了、 绿
化覆盖率高了、 停车也有序了。
可大街上的底商门脸设置毫无
规律可循， 街面整体风貌显得
凌乱无章法。 天天在这条街上
巡查的城管队员找来小区开发
商， 要来楼体外立面图纸， 一
步步走着去对比， 发现了不少
问题。 为确保图纸与实际出入
勘察准确， 城管队员分别从规
划部门、 开发商以及北京城市
建设研究院调取三份图纸仔细

核对， 确定了23家商户存在违
规开墙打洞问题。 城管队员在
街道统一部署下 ， 联合公安 、
工商、 食药等部门集中约谈商
户， 并制定了封堵及恢复方案。

为保证周围居民正常通行
不受影响，街道办事处分三批次
对23家开墙打洞商户进行封堵。
此次为第二次集中执法，将完成
16家封堵任务， 剩余7家商户将
在7月底封堵完毕。 崇外街道办
事处相关人员介绍，封堵工作将
对承重墙部分进行加固，消除安
全隐患，并在封堵完成后对墙体
进行统一恢复和美化，大街也将
进一步提升环境。

西花市大街， 早在明清时
因大街上有不少经营绢花的作
坊而得名。 现如今， 坐落于大
街南北两侧的花市火神庙和花
市清真寺依然保留完好， 而北
京第一家24小时营业的新华书
店就位于大街的西口。

□本报记者 边磊/文 陈艺/摄

占工业总产值比重连续11年超90% 覆盖八大产业集群

昨天， 记者从北京铁路局获
悉， “集安号” 观光旅游列车将
于8月2日在京始发。 东北 “参”
呼吸———探秘高句丽、 集安夏之
旅推介会也在日前举行。

据了解， 集安旅游列车是在
北京铁路局 、 北京旅游委支持
下， 中国铁道旅行社与集安市政
府、 市旅游集团紧密合作开行的
一趟北京与集安之间的旅游 “直
通车”， 为群众出行带来新的选
择。 可以乘坐 “集安号” 旅游列
车， 从首都北京一站直达中国边

疆重镇， 走进拥有世遗古都、 国
参故里、 边境风情、 养生福地四
张品牌名片的吉林集安。

北京至集安旅游列车8月2日
9点26分黄村站始发， 8月6日21
点55分北京西终到 ， 行程5天 ，
游客可以参观中国野山参博物
馆 ， 了解集安作为中国人参之
乡、 全国边条参唯一产区的独特
优势； 畅游相互依附、 互为都城
的世界遗产丸都山城和国内城，
探访我国地方民族政权高句丽时
代典型的早 、 中 期 山 城 文 化 ；

游览我国去往朝鲜三大铁路桥
之一、 有 “世界最短国际列车”、
“抗美援朝第一渡” 等美誉的集
安国境铁路大桥。

该观光列车为新型空调列
车， 车内装饰全部采用木纹、 暖
色柔光， 供游客住宿的4人包厢
卧铺铺位增加宽度8厘米； 卫生
间在原有坐便基础上增加蹲便，
并安装安全扶杆， 方便老年游客
使用。 同时， 旅游专列上配备随
车医生， 为出行游客随时提供出
行保障。

7月19日， 61只恐龙落户陶
然亭公园。 当天， 以 “珍爱地球
保护环境” 为主题的恐龙科普文
化展活动开幕， 仿真恐龙采用高
仿真技术， 将动物皮肤的弹性和
立体感表现得淋漓尽致， 再利用
声效技术， 结合大型活动主题宣
传背板、 大型盆栽植物、 电子屏
等环境布置， 使得一个个史前巨
兽活灵活现地呈现在游客面前。

本报记者 邱勇 摄影报道

恐龙“袭扰”陶然亭

□本报讯记者 赵思远

802家高新企业汇聚北京亦庄

将建精品大街

“集安号”列车八月初在京始发
7月17日11点30分左右， 一

对金发碧眼的外国人带着两个
中国孩子走进了海淀公安分局
苏家坨派出所。 原来， 这个由
一对丹麦父母和两个被收养的
中国孩子组成的特殊家庭。 此
次不远万里的中国之行， 是丹
麦父母特意带两个孩子里的中
国男孩来派出所 “认亲” 的。

时间回到12年前 。 2006年
的夏天， 海淀公安分局苏家坨
派出所接到辖区凤凰岭公园的
报警， 在公园办公区附近一个
草坪里发现一个弃婴。 当年还
是派出所警长的郭绍堂到现场
后， 发现男婴还缠着脐带、 满
身血污。 见此情况， 郭绍堂一
方面在现场寻找孩子家属， 另
一方面拨打120急救电话， 并对
男婴进行初步救护。 120急救车
到达现场后， 郭绍堂一起来到
海淀区妇幼保健医院， 并为孩
子支付药费。 随后经联系民政
部门， 郭绍堂又驱车将孩子送
至和平里附近民政局下属的救
助医院， 在登记了孩子的情况
后， 他将孩子交到医生手中。

随着时间的流逝， 如果没
人提起， 民警郭绍堂也很难想
起12年前救助弃婴的这件事 。
他更不知道， 就在孩子被送到

救助中心后， 一对来自丹麦的
夫妇通过合法收养手续收养了
这个男孩。 男孩逐渐长大 ， 这
对丹麦夫妇并没有隐瞒孩子的
身世。 为了让孩子知道自己来
自中国， 丹麦夫妇决定带着他
和另外一个收养自中国的女孩，
踏上中国的寻亲之行。

几经辗转， 这对丹麦夫妇
终于带男孩找到了苏家坨派出
所。 已年近五旬的郭绍堂副队
长听到接待民警汇报后， 才想
起了12年前发生的事。 在派出
所里， 郭绍堂接待了这个特殊
家庭。 当年那个缠着脐带无助
躺在草坪里的婴孩， 如今已是
和自己齐肩高的英俊少年 。 得
知这位警察叔叔就是当年救助
自己的人时， 泪水一下挂满男
孩的脸庞。 虽然他不会说中文，
但通过翻译男孩及丹麦夫妇对
郭绍堂当年的救助行为表示感
谢。 郭绍堂却说： “看你能健
康地成长就是我最大的安慰 ，
希望你长大后能够帮助更多需
要帮助的人。”

从12年前的出手相助到12
年后收到来自异国他乡的感谢，
发生在普通中国警察日常工作
中的这些警助民、 民爱警的真
实故事从未间断。

□本报记者 闫长禄

12年前弃婴受民警救助
今回中国“认亲”谢恩人

去集安 “参” 呼吸


